
 

令和元年 9月行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  令和元年 9月 25日（水） 午前 9時 00分～午前 10時 40分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎 2階 第 2会議室 

 

○出席委員    教育長        横田 英一 

         教育長職務代理者   石崎 光春 

         委 員        邊田 益男 

         委 員        宮内 淑人 

         委 員        滝 惠美子 

 

○事務局出席者  教育部長           宮内 民雄 

         学校教育課長         八木 峰男 

         生涯学習課長         浜田 健太郎 

         スポーツ推進室長       平塚 喜昭 

         学校教育課指導室長      遠藤 智幸 

         学校教育課課長補佐      野原 文雄 

 

 

【日程第 1】 議事録署名委員の指名 

 

 

【日程第 2】  

 公 開 議案第 17号 行方市教育行政評価委員会委員の委嘱について 

 

公 開 議案第 18号 行方市学校給食費徴収規則の一部を改正することについて 

 

公 開 議案第 19号 行方市立幼稚園児預かり保育に関する規則の一部を改正することについて 

 

公 開 議案第 20号 行方市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱を廃止することについて 

 

 

【日程第 3】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

 非公開 報告番号 1  就学児童生徒の指定校変更について            （学校教育課） 

非公開 報告番号 2  区域外就学児童生徒の認定について            （学校教育課） 



非公開 報告番号 3  就学援助費支給児童生徒の認定につい           （学校教育課） 

非公開 報告番号 4  特別支援教育就学奨励費の交付認定について        （学校教育課） 

非公開 報告番号 5  教育委員会重点事業年間管理表について          （学校教育課） 

（生涯学習課） 

（スポーツ推進室） 

公 開 報告番号 6  その他 

 

 

【日程第 4】 その他 

   (1) 次回教育委員会定例会の開催について 

  （2） 学校訪問の実施について 



○議 事 録  

開 会 

  教育長から開会の宣言がありました。 

 

 

【日程第 1】  議事録署名委員の指名 

 

（教育長）行方市教育委員会会議規則第 14条第 2項の規定により、議事録署名委員に宮内委員を指名

します。 

 

 

【日程第 2】  

≪公 開≫ 

議案第 17号 行方市教育行政評価委員会委員の委嘱について 

 

（事務局）   議案朗読 

 

 （学校教育課長）  資料に基づき，議案説明 

 

    ※議案第 17号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 18号 行方市学校給食費徴収規則の一部を改正することについて  

 

（事務局）   議案朗読 

 

 （学校教育課長）  資料に基づき，議案説明 

 

○主な質疑・意見等 

発 言 者 発 言 内 容 

邊田委員 

 

八木課長 

邊田委員 

 

八木課長 

邊田委員 

制度に該当する条件について，「小学校 3年生以下の第 3子」と「年収 360万円

未満の世帯」ということであったが，両方の条件を満たさなければいけないのか。 

どちらかの一方の条件を満たしていれば対象となる。 

 本来月額 3,800 円のところ月額 900 円にするということだが，差額については

国から補助があると理解してよいか。 

 差額の負担については市で行い，運営に係る費用として地方交付税を受ける。 

 10月 1日から授業料授業料無償化と併せて，給食費を無料にする市町村も出て



 

八木課長 

 

邊田委員 

 

横田教育長 

 

きているが，どのくらいの市が実施しているなどのデータはあるのか。 

 データは取っていない。県内では大子町で給食費の無償化を実施しており，鹿

行地区では，鉾田市で一部減額を実施している。  

 今後，給食費を無料にする流れが来る可能性もあるので，他自治体のデータを

取り，保管しておいたほうが良いだろう。 

給食費については，市で補助をして月額 3,800 円になっている。鹿行地域では

それぞれ金額は異なるが，独自に補助を行っている。 

 

※議案第 18号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 19号 行方市立幼稚園児預かり保育に関する規則の一部を改正することについて  

 

（事務局）   議案朗読 

 

 （学校教育課長）  資料に基づき，議案説明 

 

○主な質疑・意見等 

発 言 者 発 言 内 容 

邊田委員 

 

 

八木課長 

邊田委員 

 

横田教育長 

邊田委員 

 

 

石崎委員 

 

八木課長 

邊田委員 

 

八木課長 

 

 

別紙の 1ページに記載されている文章について，第 8条の 2項, 3項の次に第 9

条中「保護者は，」と記載されているが，なぜこのような並びの文章になるのかが

わからない。  

文書法令の様式に従い作成している。 

内容は理解できるが，文書に関して我々は専門ではない。一般の人が理解でき

なければ，互いに困るのではないか。 

預かり保育の拡大については，どのような考えをお持ちか。 

積極的に宣伝を行うべきである。働いている保護者にとって，重大な問題であ

るため，市がどのような態度で進めるかによって保護者の反応は変わってくるだ

ろう。 

預かり保育について，朝の預かり，夕方の預かり，臨時の預かりがあるが，行

方市の現状の利用状況を伺いたい。 

資料を確認して回答する。 

行方市に住むかどうかの判断材料になるだろう。現在の預かり時間では，民間

企業で働く保護者にとっては，厳しい部分も多いだろう。 

幼稚園，保育園，認定こども園では制度が異なり，幼稚園はある程度家族で保

育する目的があり，共働き世帯については保育園や認定こども園を利用していた

だいている。現在共働き世帯が市内で 7 割近くあり，就労形態も家庭によって異



 

邊田委員 

 

 

 

八木課長 

 

 

石崎委員 

なるが，幼稚園での時間拡大は制度的には難しい。 

回答の意図は理解できるが，市町村での競争が激しくなる中で，市としてどこ

まで実施するかが問われる。中には，預かり保育を実施してくれるなら，幼稚園

に入れたいと考えている保護者もいるだろう。保護者の声に対し，どう対応する

かによって，住民の期待も変わってくるだろう。 

 先ほどの石崎委員の質問について，朝の預かり保育は麻生幼稚園 9 名，北浦幼

稚園 5名，玉造幼稚園 7名であり，降園後保育は麻生幼稚園 14名，北浦幼稚園 7

名，玉造幼稚園 15名である。 

以前より増えているように感じている。保護者にとってはありがたいだろう。 

 

※議案第 19号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 20号 行方市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱を廃止することについて 

 

（事務局）   議案朗読 

 

 （学校教育課長）  資料に基づき，議案説明 

 

※議案第 20号については，原案どおり可決されました。 

 

 

【日程第 3】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

≪非公開≫ 

 報告番号 1  就学児童生徒の指定校変更について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 2  区域外就学児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 3  就学援助費支給児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明 



 

≪非公開≫ 

 報告番号 4  特別支援教育就学奨励費の交付認定について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明 

 

≪公 開≫ 

 報告番号 5  教育委員会重点事業年間管理表について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明 

 

（生涯学習課長）  資料に基づき、報告説明 

 

（スポーツ推進室長）  資料に基づき、報告説明 

 

≪公 開≫ 

報告番号 5  その他 

 

 

【日程第 4】 その他 

≪公 開≫ 

 （1）次回定例会の開催について 

 

（事 務 局） 次回教育委員会定例会の日程について、事務局より報告。 

 

（教 育 長） 次回定例会については、10月 25日に開催することとします。 

 

≪公 開≫ 

（2）学校訪問の実施について 

 

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 


